

La cité royale de Loches

Le château se situe à 42 km au sud de Tours, en Indre-et-Loire. Au Moyen Âge, la ville de Loches occupait une place stratégique qui permettait de surveiller la circulation des marchandises et le pays alentour. Foulques Nerra est le maître d'ouvrage de la partie la plus ancienne de la cité royale, le donjon, construit entre 1013 et 1035. Cette tour est utilisée comme résidence pour le seigneur lorsqu'il est de passage dans la région. En cas de conflit, cette imposante bâtisse de 36 mètres de haut sert de refuge et assure une bonne sécurité. Avec l'apparition de l'artillerie au XV^{ème} siècle, Charles VII fait édifier une tour qui portera le nom de son fils Louis XI. Mais, dès la fin de sa construction, la guerre de Cent ans se termine (en 1453). Louis XI décide alors d'utiliser les lieux comme prison. Elle le restera jusqu'en 1926. Une cellule abrite une cage de fer d'un peu plus de deux mètres de côté, posée à même le sol où étaient enfermés les prisonniers les plus fortunés.

La tour du Martelet, haute de 27 mètres, construite au XV^{ème} siècle, fut aménagée en cachots sur quatre niveaux pour y enfermer des prisonniers politiques. Certains prisonniers privilégiés disposaient d'une cellule pourvue de latrines, meublée et chauffée par une cheminée.

Au nord de la cité se situe le logis royal, construit aux XIV^{ème} et XV^{ème} siècles. C'est là, en juin 1429, que Jeanne d'Arc pressa Charles VII d'aller se faire sacrer roi à Reims.

